

## "El último escalón del proceso de estabilización": cuentas de la luz volverán a subir el próximo mes



En enero subirán nuevamente las tarifas de las cuentas de la luz. Se espera que, en promedio, el alza sea de un 10%, pero el valor final dependerá del consumo y lugar de residencia.

En 2019 se congeló la tarifa de la electricidad, y tras dos modificaciones a la Ley de Estabilización Tarifaria, que introdujo el Mecanismo de Protección al Cliente (MPC) para que los clientes no tuvieran que realizar pagos tan altos, en enero de 2025 se alcanzará el "precio real" por este servicio. Nos acercamos a lo que será "el último escalón del proceso de estabilización de las tarifas eléctricas", comentó el ministro de Energía, Diego Pardow, a la cuarta alza en las cuentas de la luz, que pretende normalizar el precio de este servicio. El docente de Unegocios de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile, Pablo Barberis, señaló que el proceso de descongelamiento en los precios de la luz era lógico, sin embargo, a su juicio la forma no fue la adecuada porque afecta a la economía familiar. Dentro de las medidas que ha tomado el Gobierno, para que estos nuevos valores no afecten en gran medida el bolsillo familiar, se implementó un subsidio eléctrico que permite a los hogares más vulnerables acceder a un descuento en sus boletas eléctricas. En ese sentido, el doctor en Ingeniería Eléctrica y académico de la Universidad de Santiago, Humberto Verdejo, señaló que las postulaciones al subsidio eléctrico han sido "acotadas", pero para los casi 2 millones de beneficiarios, cubrirá una parte del consumo hasta fines de 2026. El investigador en políticas públicas del Departamento de Ingeniería Eléctrica de la Universidad de Santiago, Emiliano Fucks, explicó que, para un hogar de consumo promedio entre 180 y 200 kWh (kilo watts por hora) el alza sería de un 11%, pero el valor final dependerá del consumo y lugar de residencia. Un ejemplo de esta alza sería un hogar de consumo eléctrico promedio que en mayo de este año recibía una boleta por 33 mil pesos, pero que en enero de 2025 deberá pagar alrededor de 50 mil.